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H A R I A N

ebagai	negara	dengan	 jumlah	gunung	berapi	aktif	 terbanyak	di	dunia,	erupsi	bukan	cerita	baru	di	 Indonesia.	Namun	fenomena,	gunung	meletus	dalam	waktu	

Sberdekatan	 menjadi	 'lampu	 kuning'	 tersendiri.	 Diketahui,	 status	 Gunung	 Ruang,	 Sulawesi	 Utara	 (Sukut)	 telah	 naik	 dari	 'siaga'	 menjadi	 'awas'	 pada	 Kamis	

(18/4/2023).	Selain	itu,	tercatat	ada	lima	gunung	api	lain	yang	ikut	erupsi,	yaitu	Gunung	Ibu	(Maluku	Utara/Malut);	Lewotolok	(Nusa	Tenggara	Timur/NTT);	Dukono	

(Maluku	Utara/Malut);	Semeru	(Jawa	Timur/	Jatim)	dan	Marapi	(Sumatera	Barat/Sumbar).	Pusat	Vulkanologi	dan	Mitigasi	Bencana	Geologi	(PVMBG),	mengatakan	hanya	

kebetulan	gunung-gunung	itu	erupsi	dalam	waktu	hampir	bersamaan.	Pasalnya,	setiap	gunung	berapi	memiliki	sistem	atau	pola	siklus	masing	masing.	Gunung	Ruang	

mendapat	perhatian	khusus	karena	disebut	berpotensi	tsunami.	Bahkan	saat	ini	lontaran	batu	san	awan	panas	membuat	jadwal	penerbangan	dalam	negeri	dan	luar	negeri	

dibatalkan.	Sementara	di	Semeru,	lahar	dingin	diwaspadai.	Sejumlah	warga	di	Desa	Sumberwuluh	dan	Jugosari,	Kecamatan	Candipuro	pun	sudah	mulai	mengungsi.

Baca	di	hal	11....

WASPADA! 
6 GUNUNG 
DI INDONESIA 
ERUPSI 

Goverment (Hal.2) 

Hanya 14 Amicus Curiae 

yang Didalami Hakim, 

Megawati Ada 

Didaftarnya

Gunung Ruang di Kecamatan 
Tagulandang, 
KabupatenKepulauan Siau 
Tagulandang Biaro, Sulawesi
Utara meletus beberapa kali 
dalam 24 jam terakhir.

Status gunung naik menjadi
Level III (Siaga) sejak Selasa 
16 April 2024 pukul 16.00 WITA 

Gunung api bertipe strato ini 
memiliki ketinggian 725 mdpl 
dari batas pantai sekaligus 
membentuk satu pulau 
tersendiri yang terpisah 
dengan pulau lain.

Ratusan warga Pulau Ruang 
dievakuasi ke Pulau 
Tagulandang.

Total	Warga	
Mengungsi.838 

warga	Desa	
Laimpatehi506
warga	Desa	
Pumpente332

Kronologi Letusan

19.19	WITA
Letusan pertama.

21.45	WITA
Meletus dengan tinggi kolom
erupsi 2.000 meter dari puncak.
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Erupsi lagi. Ketinggian kolom 
erupsi 2.500 meter.

05.05	WITA
Erupsi lagi. Ketinggian kolom 
erupsi 1.800 meter dari puncak.
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GUNUNG 

RUANG 

DI SULUT

 MELETUS

Erupsi	Gunung	Ruang	menimbulkan	
suara	gemuruh,	gempa,	dan	sambaran	petir	ke	
area	vulkanik.	(	ANTARA	)
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Hanya 14 Amicus Curiae yang Didalami Hakim, 

Megawati Ada Didaftarnya 

JAKARTA - Juru Bicara Mahkamah 
Konstitusi  (MK) Fajar  Laksono 
mengatakan total ada 33 amicus 
curiae yang telah masuk. Namun, 
hanya 14 amicus curiae yang akan 
didalami oleh Hakim Konstitusi dalam 
rapat permusyawaratan hakim (RPH).

"Ada 14 (amicus curiae yang 
didalami), hari ini kan ada (total) 33 
kan. Kalau displit mana yang 16 April 
ada 14 (amicus curiae), nah 14 itu yang 
sampai dengan hari ini sudah didalami 
oleh hakim gitu kan, bukan berarti 
dipertimbangkan ya," kata Fajar di 
gedung MK, Jakarta Pusat, Kamis 
(18/4/2024).

"Dipertimbangkan atau tidak itu 
nanti, tapi yang penting itu 14 amicus 
curiae itu sudah diserahkan ke hakim 
dan sudah dibaca dan dicermati," 
sambungnya.

Fajar lantas mengungkap alasan 
hanya 14 amicus curiae yang didalami. 
Dia mengatakan hal itu berdasarkan 
keputusan dari Majelis Konstitusi, di 
mana hanya amicus curiae yang masuk 
pada 16 April 2024 maksimal pukul 
16.00 WIB.

"Kalau tidak dibatasi, ini RPH kan 
terus berjalan. Nanti, ada banyak 
masuk, ada banyak masuk, menjadi 
b e r p e n g a r u h  t e r h a d a p  p r o s e s 
pembahasan atau pengambilan 
putusan," jelasnya.

Fajar mengakui MK tidak memiliki 
banyak pengalaman terkait amicus 
curiae. Dia menyebut amicus curiae 
dalam sengketa Pilpres merupakan 
pertama kali terjadi di 2024.

"Di MK ini minim pengalaman 
amicus curiae, apalagi di perkara 
perselisihan hasil Pilpres. Kita pernah 
terima, tapi di perkara pengujian 
undang-undang," paparnya.

" Jadi  kalau pun sejarah,  ini 
pertama dan terbanyak. Seingat saya 
di 2004, 2009, 2014, 2019, nggak ada 
amicus curiae seperti ini," lanjutnya.

Sebab itu, Fajar belum dapat 
memastikan amicus curiae akan 
berpengaruh atau tidak terhadap 
putusan MK. Menurutnya, hal itu 
merupakan otoritas dari Hakim 
Konstitusi.

"Kalau ditanya seberapa besar 
p e n g a r u h n y a ,  k i t a  t i d a k  b i s a 
mengukur karena kembali lagi, itu 
keyakinannya hakim. Ini mau percaya, 
mau ikut mau mempertimbangkan 
amicus curiae ini atau tidak," ungkap 
dia.

Dijamin	Tak	Deadlock
MK menjamin tidak akan ada 

deadlock dalam pengambilan putusan 
sengketa Pilpres 2024. Saat ini, Hakim 
Konstitusi masih melaksanakan rapat 
permusyawaratan hakim (RPH) 
secara maraton.

"Nggak ada deadlock," kata Juru 
Bicara MK Fajar Laksono di gedung 

M K ,  J a k a r t a  P u s a t ,  K a m i s 
(18/4/2024).

Fajar kemudian menjelaskan 
mekanisme pengambilan putusan MK 
dalam sengketa pilpres. Menurutnya, 
pengambilan keputusan telah diatur 
dalam Pasal 45 UU MK.

Fajar menyebut pengambilan 
keputusan diprioritaskan melalui 
mufakat. Mulanya, kata dia, para 
Hakim Konstitusi akan melakukan 
musyawarah untuk mufakat.

"Kalau nggak tercapai udah, colling 
down dulu, itu kata UU, diendapkan 
dulu, bisa ditunda nanti sore atau 
besok, tunda dulu," ucap Fajar.

"Kalau sudah ditunda, mufakat 
lagi, upayakan untuk mufakat lagi. Dua 
k a l i  m u f a k a t  d i  k e d e p a n k a n ," 
sambungnya.

Lebih lanjut, jika dari mufakat 
tidak menghasilkan keputusan, maka 
akan dilakukan voting. Diketahui, 
hanya ada 8 Hakim Konstitusi yang 
menangani perkara sengketa Pilpres 
2024.

"Diputus dengan suara terbanyak, 
suara terbanyak itu berarti kalau 8 
bisa jadi 5:3, 6:2 atau 7:1 atau akhirnya 
bisa jadi 8 bulat," jelasnya.

K e m u d i a n ,  k a t a  Fa j a r,  j i k a 
perolehan suara imbang dengan hasil 
4:4, maka suara Ketua Sidang Pleno 
ya n g  a k a n  m e n e n t u k a n .  Fa j a r 
menuturkan Ketua Sidang Pleno saat 
ini ialah Ketua MK Suhartoyo.

"Di Pasal 45 UU MK ayat 8 itu 
dikatakan kalau dalam hal suara 
t e r b a n y a k  t i d a k  b i s a  d i a m b i l 
keputusan itu dikatakanlah imbang 
4:4, maka di mana suara ketua sidang 
pleno itulah keputusan MK," ujar Fajar.

"Jadi nggak ada cerita deadlock 
dalam pengambilan keputusan di 
lembaga pengadilan. Kacau kalau 
deadlock itu, nggak bisa memberikan 
kepastian," imbuhnya.

Opsi	Putusan	Menurut	Pakar
Te r p i s a h  D e n n y  I n d r a y a n a 

memprediksi ada setidaknya 4 opsi 
putusan MK tersebut.

Salah satu opsi yang disinggung 
oleh pakar hukum tata negara itu 
adalah: Prabowo tetap dilantik sebagai 
Presiden, tetapi dengan mendis-
kualifikasi Gibran Rakabuming Raka 
selaku cawapresnya. Tanpa melaku-
kan pemilu ulang.

" O p s i  E m p a t :  M a h k a m a h 
Konstitusi mengabulkan sebagian 
Permohonan, yaitu membatalkan 
ke m e n a n g a n  C awa p re s  G i b ra n 
Rakabuming Raka, dan melantik hanya 
Capres Prabowo Subianto,  la lu 
memerintahkan dilaksanakannya 
Pasal 8 ayat (2) UUD 1945," kata Denny 
dalam keterangan tertulis, dikutip 
pada Kamis (18/4/2024).

Dalam permohonan Anies dan 
Ganjar, keduanya memang meminta 
Gibran didiskualif ikasi  sebagai 
c a w a p r e s  P r a b o w o .  Ke d u a nya 
meminta MK memerintahkan pemilu 
ulang tanpa Gibran.

Namun, opsi yang diajukan Denny 
berbeda dengan petitum kedua 
Pemohon. Sebab, opsi yang diajukan 
Denny adalah diskualifikasi Gibran 
tanpa melakukan pemilu ulang.

Jadi, Prabowo tetap dinyatakan 
pemenang Pilpres lalu dilantik. 
Sementara Gibran didiskualifikasi. 
L a n t a s ,  wa k i l  P ra b owo  d i p i l i h 
menggunakan Pasal 8 ayat (2) UUD 
1945, berikut bunyinya:

"Dalam hal terjadi kekosongan 
Wakil Presiden, selambat-lambatnya 
dalam waktu enam puluh hari, Majelis 
Permusyawaratan Rakyat menye-
lenggarakan sidang untuk memilih 
Wakil Presiden dari dua calon yang 
diusulkan oleh Presiden."

"Opsi keempat ini membutuhkan 
penjelasan lebih panjang, terutama 
karena tidak ada dalam permohonan 
Paslon 01 maupun 03, sehingga 
menjadi ultra petita," kata Denny.

Dasar amar demikian ada dua. 
Pertama, peradilan sengketa Pilpres 
bukan sengketa perdata,  tetapi 
peradilan konstitusional tata negara, 
sehingga demi menjaga kehormatan 
konstitusi, bisa memutuskan di luar 
permintaan para pihak. Hal mana 
sudah beberapa kali dilakukan oleh 

Mahkamah.
Kedua, dalam Pasal 53 ayat (2) 

Peraturan MK Nomor 4 Tahun 2024 
diatur, “Dalam hal dipandang perlu, 
Mahkamah dapat menambahkan amar 
selain yang ditentukan sebagaimana 
dimaksud pada ayat (1).” Norma 
tersebut, dapat dimaknai, Mahkamah 
membuka peluang ultra petita, bukan 
hanya di luar yang dimintakan para 
pihak, bahkan pun di luar ketentuan 
Peraturan MK atau bahkan UU 
MK.(Wid,rls,ant/dya)

H A R I A N

Kepala	Biro	Hukum	dan	Administrasi	Kepaniteraan	MK	Fajar	Laksono.

Sengketa Hasil Pilpres 2024

Daftar 14 amicus curiae 
yang akan didalami
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Hasto PDIP: Demokrasi Juga Sedang Dirampas! 

JAKARTA-Hampir satu tahun Surat 
Presiden (Surpres)  Rancangan 
Undang-Undang (RUU) Perampasan 
Aset dikirim lemerintah ke DPR. 
Presiden Joko.Widodo (Jokowi) secara 
khusus menyinggungnya karena 
hingga kini para wakil rakyat belum 
juga ada tanda-tanda memprosesnya.

M e n a n g g a p i  i t u ,  S e k re t a r i s 
Jenderal DPP PDI Perjuangan, Hasto 
Krist iyanto mengatakan bahwa 
demokrasi di Indonesia kini telah 
dirampas. Menurutnya, masalah 
demokrasi ini lebih penting untuk 
disoroti.

"Ya  jadi  yang dirampas kan 
konstitusi kita dirampas, demokrasi 
kita dirampas. Jadi itu juga suatu hal 
yang sangat penting," kata Hasto 
ditemui di Markas F-PDR, Jalan 
Diponegoro, Jakarta Pusat, Kamis 
(18/4/2024).

Hasto berujar, negara jangan hanya 
memikirkan soal perampasan aset, 
tapi juga harus memperhatikan 
demokrasi yang telah dirampas.

"Jadi jangan berpikir juga tentang 
perampasan aset, ini juga demokrasi 
d i r a m p a s ,  k e d a u l a t a n  r a k y a t 
dirampas, konstitusi dirampas," 
ungkapnya.

Lebih lanjut, kata dia, harta hasil 
korupsi memang penting buat negara, 

namun demokrasi juga merupakan 
harta yang tak kalah penting.

"Itu harta yang paling berharga 
yang skrg harus kita selamatkan. 
Termasuk harta hasil dari korupsi," 
tuturnya.

Jokowi	Sebut	Bola	di	DPR
Presiden Joko Widodo (Jokowi) 

mengatakan,  pemerintah terus 
m e n g u p a y a k a n  m a k s i m a l 
penyelamatan dan pengembalian uang 
negara. Sehingga perampasan aset 
menjadi penting untuk dikawal 
bersama.

"Kita tahu, kita telah mengajukan 
UU Perampasan Aset kepada DPR dan 
juga UU Pembatasan Uang Kartal ke 
DPR dan bolanya ada di sana karena 
kita harus mengembalikan apa yang 
menjadi milik negara," ujar Jokowi 
dikutip Kamis (18/4/2024). 

Dalam acara Peringatan 22 Tahun 
Gerakan Nasional Anti Pencucian Uang 
d a n  P e n c e g a h a n  P e n d a n a a n 
Terorisme (APU PPT) di Istana Negara, 
Rabu (17/4/2024) Jokowi  juga 
mendorong penyelesaian RUU tentang 
Pembatasan Transaksi Uang Kartal 
untuk meningkatkan transparansi dan 
akuntabilitas transaksi perbankan.

"Kita tahu kita telah mendorong, 
mengajukan UU perampasan aset 

pada DPR dan juga UU pembatasan 
uang kartal ke DPR, dan bolanya ada di 
sana," imbuhnya.

Jokowi menegaskan pemerintah 
harus berupaya mengembalikan apa 
yang menjadi hak rakyat. Oleh sebab 
i t u ,  p i h a k  y a n g  m e l a k u k a n 
pelanggaran menurutnya harus 
bertanggung jawab atas kerugian 
negara yang diakibatkan mereka.

Sebelumnya pemerintahan Jokowi 
telah mengirim surpres dan draf RUU 
Perampasan Aset untuk dibahas jadi 
undang-undang bersama DPR pada 
awal Mei 2023. Namun, berbulan-
bulan kemudian, nasib RUU yang 
disebut akan jadi senjata tambahan 
pemberantasan korupsi di Indonesia 
itu tak kunjung selesai dibahas.

Pada November 2023, Menko 
Polhukam yang saat itu masih dijabat 
oleh Mahfud MD mengatakan draf RUU 
tersebut secara resmi dikirim pada 4 
Mei 2023, dan masih belum ada 
respon dari DPR untuk melakukan 
pembahasan dari DPR.

Adapun RUU Perampasan Aset 
menjadi RUU usulan pemerintah yang 
sudah masuk dalam program legislasi 
nasional (prolegnas) prioritas 2023 
lewat rapat paripurna pada 30 
Agustus 2022.

Terpisah, Ahli hukum Dr. (Cand.) 
Hardjuno Wiwoho mendesak hal yang 
sama."Kenapa RUU perampasan Aset 
ini harus segera disahkan? karena RUU 
P e r a m p a s a n  A s e t  i n s t r u m e n 
memudahkan aparat penegak hukum 
dalam menegakkan keadilan dan 
mendukung agenda pemberantasan 
korupsi dan kejahatan ekonomi di 
tanah Air," kata Hardjuno.

Hardjuno menjelaskan, hal itu bisa 
mengoptimalkan pengembalian 
kerugian negara akibat tindak pidana 
korupsi .  Apalagi  katanya ,  RUU 
Perampasan aset merupakan mandat 
pasca Indonesia meratifikasi Konvensi 
PBB tentang UNCAC (UN Convention 
Against Corruption) yang antara lain 
mengatur ketentuan yang berkaitan 
dengan upaya mengidentifikasi, 
mendeteksi, dan membekukan serta 
merampas hasil dan instrumen tindak 
pidana.

"Jadi, UU ini sangat penting sekali 

untuk konteks Indonesia saat ini. Dan 
sekaligus memberikan efek jera bagi 
siapapun yang melakukan tindakan 
korupsi yang merugikan rakyat dan 
negara," ujarnya.

Sebenarnya, RUU Perampasan 
Aset ,  katanya,  telah dikaj i  dan 
diusulkan lebih dari satu dekade, sejak 
masuk ke dalam daftar Program 
Legis las i  Nasional  (Prolegnas) 
Prioritas tahun 2012. Tetapi pada 
kenyataannya, RUU Perampasan Aset 
tidak kunjung disahkan.

Saat ini, RUU Perampasan Aset 
kembali masuk dalam daftar Program 
Legis las i  Nasional  (Prolegnas) 
P r i o r i t a s  2 0 2 3 .  I a  b e r h a r a p 
pengesahan RUU Perampasan Aset 
tidak perlu menunggu waktu yang 
cukup lama.

"Saya pikir, rakyat Indonesia wajib 
menagih komitmen pemerintah dan 
DPR atas RUU ini. Kita terus me-
nyuarakan, kapan RUU ini disahkan 
m e n j a d i  U U.  D P R  k i t a ,  j a n g a n 
m e l e m p e m  d o n g ,"  t u t u r n y a . 
(wid,rls,sua,ist/dya)

(ilustrasi)	Massa	di	depan	gedung	KPK	menyoroti	soal	pentingnya	aturan	perampasan	aset	koruptor.	(Dok.Tmp)

PERJALANAN
RUU PERAMPASAN
ASET

Jokowi Singgung RUU Perampasan Aset Mandek di DPR 

PPATK usulkan RUU 
Perampasan Aset

2008

Rampung dibahas anta-
Kementerian

2010

Diserahkan kepada Presiden

2011

Naskah akademik disusun 
BPHN

2012

Masuk Prolegnas jangkah 
menengah 2015-2019

2015

- Diusulkan kepada DPR
- Tertunda akibat pergantian 
keanggotaan

2019

Masuk Prolegnas jangkah 
menengah 2020-2024

2020

Tidak masuk Prolegnas Prioritas 
2021 dan 2022

2021

Disetujui masuk Prolegnas 
Prioritas 2023

2022
20212020201920182017

62.9
56.7

29.4 129.3

KERUGIAN NEGARA 
AKIBAT KORUPSI
(Triliun	Rupiah)

Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah
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JAKARTA - Seorang perempuan yang 
bertugas sebagai Panitia Pemilihan 
Luar Negeri (PPLN), melaporkan 
Ketua Komisi Pemilihan Umum (KPU) 
Hasyim Asy'ari ke Dewan Kehormatan 
Penyelenggara Pemilu (DKPP) pada 
K a m i s  ( 1 8 / 4 / 2 0 2 4 ) .  H a s y i m 
dilaporkan atas dugaan pelanggaran 
kode etik penyelenggara pemilu 
karena melakukan perbuatan asusila 
pada anggota PPLN itu.

Pe l a p o r a n  d i w a k i l k a n  o l e h 
Lembaga Konsultasi Bantuan Hukum 
Fakultas Hukum Universitas Indonesia 
(LKBH FHUI) dan LBH APIK. Per-
wakilan LKBH FHUI, Aristo Panga-
ribuan, menyebut, tindakan pelang-
garan kode etik yang dilakukan Hasyim 
yaitu mendekati, merayu, sampai 
melakukan perbuatan asusila. 

"Perbuatan itu dilakukan kepada 
kl ien kami anggota PPLN yang 
memiliki hubungan pekerjaan dengan 
Ketua KPU. Padahal, Ketua KPU telah 
terikat dalam pernikahan yang sah," 
kata Aristo di Gedung DKPP.

Aristo menyebut ,  perbuatan 
asusila itu diduga dilakukan sepanjang 
September 2023 hingga Maret 2024. 
Dia menyebut, keduanya bertemu 
beberapa kali saat Hasyim melakukan 
kunjungan dinas ke Eropa maupun 
saat korban melakukan kunjungan ke 
Indonesia.Dia mengatakan, ada upaya 
aktif dari Hasyim untuk merayu dan 
mendekati korban selama keduanya 
tidak bertemu. "Ada (upaya aktif dari 
Hasyim). Sangat. Kalau enggak aktif, 
enggak mungkin sampai ke DKPP," 
ucap Aristo.

Ditanya apakah ada tindakan yang 
mengarah pada pelecehan seksual, 
A r i s t o  m e nye b u t  b e l u m  d a p a t 
m e n j e l a s k a n  d e t a i l  m e n g e n a i 
perbuatan yang Hasyim lakukan. 
"Kami belum bisa jawab," kata dia.

Aristo menyebut, Hasyim diduga 
menyalahgunakan jabatan dengan 
memakai berbagai fasilitas kedinasan 
dan mengasosiasikan dirinya dengan 
kekuasaan. Hasyim, kata Aristo, juga 
m e m b e r i k a n  j a n j i - j a n j i  s e r t a 
melakukan manipulasi informasi 
untuk dapat merayu korban demi 
memenuhi nafsu pribadinya.

Dia mengatakan, terjadi relasi 
kuasa antara Ketua KPU dengan 
korban. Meski demikian, Aristo 
menyebut, relasi kuasa yang dimaksud 
tidak sampai pada ancaman yang 
berkaitan dengan pekerjaan. "Enggak 
ada ancaman secara khusus. Enggak 
sampai ke situ," ucap dia.

Aristo menyebut, korban telah 
menyerahkan sejumlah barang bukti 
mulai dari percakapan, foto, maupun 
bukti-bukti tertulis lainnya. Dia 
mengatakan,  laporan itu sudah 
diterima DKPP.

"Secara formil memenuhi syarat 
maka diberi tanda terima mudah-
mudahan bisa  d i ter ima secara 
materiil. Supaya bisa disidangkan," 

ucap dia.
A r i s t o  m e n g u n g k a p ,  a k i b a t 

kejadian itu, korban masih mengalami 
trauma. Bahkan, kata dia, korban 
merasa sangat dirugikan hingga 
akhirnya mengundurkan diri sebagai 
anggota PPLN sebelum pelaksanaan 
pemungutan suara.

Tim hukum korban berharap DKPP 
dapat menjatuhkan sanksi berat yaitu 
pemberhentian dari jabatan Ketua 
KPU. Pasalnya, Hasyim dinilai telah 
m e l a k u k a n  p e r b u a t a n  s e j e n i s 
sebelumnya.

"Tipologi perbuatannya adalah 
sama, sama dengan Hasnaeni. Artinya 
kalau begitu sudah tidak ada lagi 
sanksi peringatan keras terakhir, 
(adanya) sanksi yang terberat, yaitu 
diberhentikan," ucap Aristo.

Pe n ga c a ra  j u ga  m e m b a n t a h 
korban memiliki motif politik di balik 
aduan ini. "Sebenernya sih sudah mau 
dilaporkan dari terakhir terakhir 
sudah mau dilaporkan, tapi takut 
kontraproduktif. Kenapa? Karena kan 
mau ada pemilu pada waktu itu dan ini 
sudah lama, ini proses penyusunannya 
membuat ini kan tidak sederhana," 
ucap Aristo.

Tanggapan	Ketua	KPU
Terpisah, Ketua Komisi Pemilihan 

Umum (KPU) RI Hasyim Asy'ari akan 
menanggapi aduan dirinya yang 
dilayangkan ke Dewan Kehormatan 
Penyelenggara Pemilu (DKPP) RI atas 
d u g a a n  t i n d a k a n  a s u s i l a  ya n g 
di lakukannya terhadap panit ia 
penyelenggara luar negeri (PPLN) 
pada waktu yang tepat."Nanti saja saya 
tanggapi pada waktu yang tepat. 
Mohon maaf ya," ujar Hasyim.

Sebagai informasi, pada Agustus 
2022 lalu, Hasyim tersandung skandal 
dengan Ketua Umum Partai Republik 
Satu Hasnaeni Moein alias Wanita 
Emas. Kala itu Hasyim terbukti 
melakukan perjalanan pribadi ke 
Yogyakarta bersama Wanita Emas. Di 
sana, keduanya pergi ke pantai dan 
mengunjungi gua. Pertemuan itu 
menjadi polemik lantaran Hasnaeni 
merupakan pemimpin partai calon 
peserta Pemilu.

Dalam kasus ini, pada April 2023 
Hasyim diputus terbukti melanggar 
Kode Etik Penyelenggara Pemilu 
(KEPP). Dia dijatuhi sanksi Peringatan 
Keras Terakhir.

Dalam kesimpulannya, DKPP 
menilai Hasyim selaku pihak teradu 
terbukti melakukan pelanggaran kode 
etik dan pedoman perilaku penye-
lenggara pemilu atas pertemuan dan 
perjalanan bersama Hasnaeni yang 
dilaporkan oleh mahasiswa atau per-
wakilan Perkumpulan Pemuda Ke-
adilan Dendi Budiman dalam Perkara 
Nomor 35-PKE-DKPP/II/2023.

Hasyim dinyatakan terbukti 
melanggar sejumlah pasal dalam 
Peraturan DKPP Nomor 2 Tahun 2017 
tentang Kode Etik dan Pedoman 
Perilaku Penyelenggara Pemilu. Di 
antaranya, Pasal 6 ayat (2) huruf b, c, 
dan ayat (3) huruf e; Pasal 7 ayat (1); 
Pasal 8 huruf a, b, g, h, i, j, dan l; Pasal 11 
huruf d: Pasal 12 huruf a, b; Pasal 14 
huruf c; Pasal 15; Pasal 16 huruf e; 
serta Pasal 19 huruf f.

Anggota DKPP I Dewa Kade Wiarsa 
Raka Sandi menyampaikan Hasyim 
dinyatakan terbukti melanggar pasal-
pasal tersebut karena berdasarkan 
bukti, fakta, bahkan pengakuannya di 
persidangan, dia secara sadar telah 
melakukan perjalanan "ziarah" 
bersama Hasnaeni selaku Ketua 
Umum Partai Republik Satu yang 
sedang mengikuti pendaftaran partai 
politik calon peserta Pemilu 2024.

Perjalanan tersebut dilakukan 
Hasyim pada 19 Agustus 2022 di 
sejumlah tempat di DI Yogyakarta. 
Salah satunya,  Partai  Baron di 
Gunungkidul, DI Yogyakarta, padahal 
ia memiliki  agenda menghadiri 
penandatanganan nota kesepahaman 
dengan tujuh perguruan tinggi di 
Yogyakarta pada 18-20 Agustus 2022.

Dengan demikian, DKPP menilai 
pertemuan Hasyim dan Hasnaeni itu 
merupakan tindakan yang berpotensi 
menimbulkan konflik kepentingan, 
t e r l e b i h  p e r j a l a n a n  b e r s a m a 
d i l a k u k a n  b e r s a m a a n  d e n g a n 
pelaksanaan tahapan verifikasi 
administrasi parpol calon peserta 
Pemilu 2024.

Diduga Buat Asusila ke Anggota PPLN, 

Ketua KPU Dilaporkan Lagi ke DKPP
DKPP juga menilai Hasyim sebagai 

Ketua KPU RI terbukti telah melanggar 
prinsip mandiri, proporsional, dan 
profesional .  Berikutnya,  sanksi 
peringatan keras terakhir itu juga 
terkait dengan Perkara Nomor 39-
P K E - D K P P /  I I / 2 0 2 3 .  H a s y i m 
dilaporkan oleh Hasnaeni mengenai 
dugaan pelecehan seksual.

M e s k i p u n  t i d a k  t e r b u k t i 
m e l a ku ka n  p e l e c e h a n  s e ks u a l , 
terdapat fakta lain yang terungkap di 
persidangan, yakni Hasyim terbukti 
a k t i f  b e r k o m u n i k a s i  m e l a l u i 
p e rc a ka p a n  W h a t s A p p  d e n ga n 
Hasnaeni. Keduanya intensif berbagi 
kabar setiap hari di luar kepentingan 
kepemiluan.

A n g g o t a  D K P P  R a t n a  D e w i 
Pettalolo menyampaikan percakapan 
a n t a r a  H a s y i m  d a n  H a s n a e n i 
menunjukkan adanya kedekatan 
secara pribadi dan bukan percakapan 
Ketua KPU dan ketua parpol yang 
berkaitan  dengan kepent ingan 
kepemiluan.(wis,rls,ist,ant/dya)

H A R I A N

SEDERET SANKSI 

PELANGGARAN ETIK 

KETUA KPU 

HASYIM ASY'ARI

Lembaga	Konsultasi	Bantuan	Hukum	Fakultas	Hukum	Universitas	Indonesia	(LKBH	FHUI)	dan	LBH	APIK.	Perwakilan	LKBH	FHUI,

	Aristo	Pangaribuan,	melaporkan	melaporkan	Ketua	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU)	Hasyim	Asy'ari	ke	Dewan	Kehormatan	

Penyelenggara	Pemilu	(DKPP)	Kamis	(18/4/2024)	atas	tuduhan	tindak	asusila	kepada	anggota	PPLN.	(Ist)

1.	Bertemu	peserta	pemilu
Pelanggaran etik pertama yang dilakukan 
Hasyim terjadi pada 18 Agustus 2022. Adapun 
Hasyim terbukti melakukan perjalanan pribadi 
dari Jakarta ke Yogyakarta pada 18 Agustus 
2022 bersama Mischa Hasnaeni Moein atau 
dikenal sebagai wanita emas. Dalam perkara 
ini, Hasnaeni bertindak selaku pengadu II. 
Mereka berziarah ke sejumlah tempat di 
Yogyakarta. Dalam perjalanan itu, Hasnaeni 
disebut membiayai tiket Hasyim. 

2.	Salah	hitung	kuota	minimal	30	persen	
perempuan	calon	anggota	DPR/DPRD
Hasyim dinyatakan melanggar kode etik 
sehubungan dengan Pasal 8 ayat 2 Peraturan 
KPU 10 Tahun 2023 mengenai pembulatan ke 
bawah dari 30 persen pencalonan perempuan 
dalam pemilu DPR/DPRD. Dalam putusannya, 
DKPP menilai Hasyim seharusnya memiliki 
pengetahuan dan pengalaman yang mumpuni 
di  b idang kepemiluan.  S ikap KPU ini 
menyebabkan ketidakpastian hukum yang 
berdampak bagi peserta pemilu. Hasyim 
dijatuhi sanksi peringatan keras pada Rabu, 10 
Oktober 2023. 

3.	Terima	pencalonan	Gibran	Rakabuming 
RakaHasyim dan enam anggota KPU lainnya, 
Betty Epsilon Idroos, Mochammad Affifudin, 
Persadaan Harahap, Yulianto Sudrajat, Idham 
Holik, dan August Mellaz ,diadukan ke Dewan 
Kehormatan Penyelenggara Pemilu (DKPP) karena 
menerima pencalonan Gibran Rakabuming 
Raka pada 25 Oktober 2023.

4.	Kasus	rekrutmen	calon	anggota	
KPU	Kabupaten	Nias	Utara
Pelanggaran etik teranyar Hasyim adalah 
ka s u s  re k r u t m e n  c a l o n  a n g g o t a  K P U 
Kabupaten Nias Utara periode 2023-2028. 
Pengadu kasus tersebut bernama Linda Hepy 
Kharisda Gea.
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JAKARTA - Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) mengingatkan Bupati 
Sidoarjo Ahmad Muhdlor Ali agar 
memenuhi panggilan penyidik pada 
Jumat (19/4/2024). Ini akan menjadi 
pemeriksaan perdana dengan status 
pltersangka bagi Gus Muhdlor-- begitu 
sapaanya.

Kepala Bagian Pemberitaan KPK 
Ali Fikri meminta Muhdlor hadir 
sesuai dengan jadwal sebagai wujud 
komitmennya untuk menghargai dan 
patuh terhadap proses hukum yang 
tengah berlangsung.

Panggilan yang dilayangkan KPK 
terhadap  Muhdlor terkait dengan 
k a s u s  t i n d a k  p i d a n a  k o r u p s i 
pemotongan dan penerimaan uang 
insentif pajak daerah di lingkungan 
aparatur sipil negara Badan Pelayanan 
Pajak Daerah (BPPD) Sidoarjo.

"Kami mengingatkan tersangka 
untuk hadir sesuai jadwal tersebut 
agar ada kesempatan menjelaskan 
perkara dengan jelas di hadapan 
penyidik KPK," ujarnya yang dikutip 
dari Antara.

Pada Selasa, 16 April 2024, KPK 
mengumumkan penetapan Bupati 
Sidoarjo Ahmad Muhdlor Ali sebagai 
tersangka dalam kasus dugaan tindak 
pidana korupsi pemotongan insentif 
pegawai di BPPD Kabupaten Sidoarjo.

Ali menjelaskan bahwa penetapan 
tersangka dilakukan berdasarkan 
analisa dari keterangan para saksi 
termasuk keterangan para tersangka 
dan alat bukti lainnya. Tim penyidik 
KPK menemukan peran pihak lain 
yang turut serta dalam dugaan korupsi 
di BPPD Kabupaten Sidoarjo.

KPK telah menahan dan me-
n e t a p k a n  K a s u b a g  U m u m  d a n 
Kepegawaian  BPPD Kabupaten 
Sidoarjo, Siska Wati (SW), sebagai 
tersangka pada 29 Januari 2024, serta 
menahan dan menetapkan status 
tersangka terhadap Kepala BPPD 
Kabupaten Sidoarjo, Ari Suryono (AS), 
pada Jumat, 23 Februari 2024.  

Masih	Menjabat	Bupati
Penjabat (Pj) Gubernur Jawa 

Timur Adhy Karyono memastikan 
Ahmad Muhdlor Ali masih menjadi 
B u p a t i  S i d o a r j o ,  m e s k i  t e l a h 
ditetapkan sebagai tersangka dalam 
k a s u s  k o r u p s i  o l e h  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK).

Pj Gubernur juga mengakui hingga 
kini belum menerima surat resmi dari 
KPK terkait penetapan Muhdlor 
sebagai tersangka. 

"Surat  dari  KPK belum saya 
terima," kata Pj Gubernur Jatim Adhy 
Karyono di Gedung Negara Grahadi, 
Kamis (18/4/2024).

Karena belum ada surat resmi, 
maka tidak perlu ada langkah nonaktif 
atau tindakan apa pun sebelum ada 
kekuatan hukum tetap. "Artinya, 
Bupati Sidoarjo masih Muhdlor," kata 
dia.

Menurut Adhy, untuk menunjuk Plt 

atau Pj membutuhkan waktu lama. 
Setelah ada kekuatan hukum tetap 
atau inkracht, baru Pemprov Jatim 
akan memutuskan langkah lanjutan 
terkait jabatan Bupati Sidoarjo.

Menjawab pertanyaan t idak 
hadirnya Muhdlor dalam acara Halal 
Bi Halal. Adhy Karyono menyatakan 
bahwa itu lebih baik, daripada nanti 
menjadi target operasi (TO) para 
wartawan.

"Ya lebih bagus nggak hadir dulu 
lah. Kan ada Bu Sekda (Sidoarjo) tadi 
minta mohon maaf belum bisa hadir," 
kata Adhy.

"Ya lebih bagus istirahatlah, 
mempersiapkan semuanya. Kita asas 
praduga tak bersalah. Beliau akan 
persiapkan kalau dipanggil," tambah 
Adhy.Tampak dari Pemkab Sidoarjo 
diwakilkan oleh Sekda Sidoarjo, Fenny 
Apridawati.

Pemprov kini fokus pada proses 
administrasi 500 pejabat yang belum 
lama gagal dilantik karena perintah 
K e m e n d a g r i .  A d h y  K a r y o n o 
menyatakan bahwa Pemprov Jatim 
sudah berkirim surat ke mendagri 
agar segera dilakukam langkah anti-
sipasi agar tidak terjadi kekosongan 
jabatan di Pemkab Sidoarjo.

Pada surat mendagri dijelaskan 
bahwa untuk mengangkat kembali 
pejabat harus ada rekomendasi dari 
Mendagri.  Karena itu,  pihaknya 
berkirim surat agar segera ada proses 
administrasi untuk para pejabat 
tersebut.

"Ini urgen yang harus dilakukan 
agar tidak ada kekosongan pejabat. 
Khususnya Sekretaris  Pemkab. 
Mudah-mudahan segera ada jawaban 
dari Kemendagri," terang dia.

Sebelumnya, Indonesia Corruption 
Watch (ICW) menduga adanya aroma 
politik di balik kasus dugaan korupsi 
yang menjerat Bupati Sidoarjo, Ahmad 
Muhdlor Ali. Gus Muhdlor baru saja 
dijadikan tersangka oleh KPK dalam 
perkara itu. 

Pe n e l i t i  I C W  D i k y  A n a n dya 
m e m p e r t a n y a k a n  p e n e t a p a n 

tersangka Gus Muhdlor dilakukan 
pasca-Pilpres 2024. Hal ini diduga 
menyangkut arah dukungan Gus 
Muhdlor di Pilpres 2024.

"Bahwa pada akhirnya penetapan 
tersangka dilakukan setelah proses 
pemilihan umum, ini juga telah 
menimbulkan insinuasi negatif di 
tengah masyarakat," kata Diky, Rabu 
(17/4/2024).

Diky menilai penetapan tersangka 
terhadap Gus Muhdlor sebenarnya 
bisa dilakukan setelah Operasi 
Tangkap Tangan (OTT) di Sidoarjo. 
Apalagi peran Gus Muhdlor dalam 
kasus itu sudah disampaikan KPK 
secara terang.

"Padahal jika dicermati lebih 
lanjut, dari keterangan pers KPK 
sendiri disebutkan bahwa peran 
Muhdlor Ali sudah cukup terang dalam 
perkara ini," ujar Diky.

Oleh karena itu, Diky menduga 
kasus ini berpeluang dipolitisasi. 
Terlebih lagi, kubu Gus Muhdlor 
berencana melawan KPK dengan 
mengajukan praperadilan.

"Dalam perkara ini, terutama sikap 
yang ditunjukkan Muhdlor Ali sendiri, 
memberikan kita gambaran yang jelas 
m e n g e n a i  p o t e n s i  p o l i t i s a s i 
penegakan hukum," ujar Diky.

Muncul dugaan, awalnya Gus 
M u h d l o r  m e n d u k u n g  A n i e s 
Baswedan-Muhaimin Iskandar di 
Pilpres 2024. Sebab Gus Muhdlor 
d i s o k o n g  P K B  s e l a k u  p a r p o l 
pengusung Anies-Imin di Pilbup 
Sidoarjo.

Tapi Gus Muhdlor tiba-tiba beralih 
dukungan dengan hadir  dalam 
deklarasi mendukung pasangan 
capres-cawapres Prabowo Subianto 
dan Gibran Rakabuming Raka di 
Pondok Pesantren (Ponpes) Bumi 
Shalawat, Desa Lebo, Sidoarjo, Kamis 
(1/2/2024). Kehadirannya itu tak jauh 
dari momentum lolosnya Gus Muhdlor 
dari OTT di Sidoarjo.

"Kita tahu bahwa tak lama setalah 
rumah dinasnya digeledah, Ia justru 
menggelar semacam deklarasi untuk 

Bupati Sidoarjo Gus Muhdlor Diperiksa sebagai Tersangka

KPK: Hargai dan Patuh Proses Hukum

mendukung calon presiden tertentu," 
ujar Diky.

Dengan saratnya nuansa politik, 
Diky mensinyal ir  Gus  Muhdlor 
berpeluang mempengaruhi proses 
hukum di KPK.

“Jika asumsi ini benar adanya, 
maka bukan tidak mungkin, ke depan, 
langkah Bupati Sidoarjo ini akan 
menjadi preseden untuk melakukan 
politisasi penegakan hukum," ujar 
Diky.( Wid,ant,ist/dya)

H A R I A N

Bupati	Sidoarjo	Ahmad	Muhdlor	Ali	menemui	wartawan	di	Pendopo	Delta	Wibawa	Sidoarjo,	Jawa	Timur,	Selasa	(16/4/2024)	

usai	ditetapkan	sebagai	tersangka	oleh	KPK.	(dok	.ant)

HARTA GUS 
MUHDLOR
(LHKPN	KPK	6	Maret	2023

RP 4,7 MILIAR
TOTAL

untuk	periode	tahun	2022.	

RP 1.7 MILIAR
Aset	properti	senilai	

RP 183.5 JUTA
Kendaraan	senilai

RP 900 RIBU
Surat	berharga	senilai

RP 1.6 MILIAR
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP 8.1 MILIAR
Harta	lainnya	senila

RP 3.3 MILIAR
UTANG

RP

RP

RP
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MALANG  - Bupati Malang, Sanusi, 
resmi menonaktifkan Kepala Dinas 
Kesehatan (Dinkes) Kabupaten 
Malang, Wiyanto Wijoyo. Keputusan 
tersebut buntut dari pelanggaran 
disiplin kinerja. Dikatakan Sanusi, ini 
terkait ketidaksesuaian penggunaan 
anggaran Penerima Bantuan Iuran 
Daerah (PBID) Badan Penyelenggara 
Jaminan Sosial (BPJS) Kesehatan. 

Sanusi menegaskan, anggaran 
yang dialokasikan untuk peserta PBID 
BPJS Kesehatan, harus sesuai dengan 
ketentuan yang tertuang dalam 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Daerah (APBD). Namun, Kadinkes 
telah menganggarkan dana untuk 
PBID BPJS melampaui batas yang telah 
ditetapkan, meskipun dana tersebut 
digunakan untuk kepent ingan 
masyarakat.

"Ya karena itu ada pelanggaran 
disiplin kinerja yang tidak sesuai 
dengan aturan tentang penggunaan 
APBD. Dalam hal ini, Kepala Dinkes 
telah menganggarkan untuk BPJS 
sampai melampaui batas yang telah 
ditentukan,"  ujar  Sanusi ,  saat  
dikonfirmasi awak media, Kamis 
(18/4/2024). 

S a n u s i  m e n a m b a h k a n ,  
pelanggaran ini mengakibatkan 
Pemerintah Kabupaten (Pemkab) 

Malang memiliki hutang sebesar Rp 87 
miliar kepada BPJS Kesehatan. Sanusi 
menyatakan, hutang tersebut akan 
dibayarkan pada tahun 2025 setelah 
mendapatkan kepastian dari Badan 
P e m e r i k s a  K e u a n g a n  ( B P K )  
perwakilan Surabaya. 

"Dana dananya dimanfaatkan 
untuk BPJS, sehingga menimbulkan 
hutang untuk Pemkab ke BPJS 
Kesehatan. Nanti (tunggakan hutan) 
akan dibayarkan di 2025 setelah 
mendapat angkat kepastian dari 
Badan Pemeriksa Keuangan (BPK) 
perwakilan Surabaya," tambahnya. 

Sementara itu, Penjabat (Pj) 
Sekretaris Daerah (Sekda) Kabupaten 
Malang, Nurman Ramdansyah, juga 
menegaskan bahwa penonaktifan 
Wijoyo didasarkan pada hasi l  
pemeriksaan yang dilakukan oleh 
Inspektorat Kabupaten Malangz 

Menurut Nurman, hasil peme-
riksaan menunjukkan adanya kesalahan 
terkait penggunaan anggaran BPJS 
Kesehatan yang melebihi pagu yang 
telah ditetapkan dalam APBD. Meski-
pun anggaran tersebut dialokasikan 
untuk BPJS, hal ini dianggap sebagai 
pelanggaran berat yang bukan 
termasuk dalam ranah korupsi. 

"Jadi memang bukan ranah 
korupsi, tapi anggaran tersebut kan 

perencanaan anggaran yang tidak 
dimasukkan ke dalam APBD, yang 
menjadi tanggung jawab bersama dan 
atas kewenangannya. 

Menurut Wiyanto, anggaran yang 
tersedia hanya dapat mengcover 
sebesar 186 ribu penerima manfaat, 
namun terjadi pembengkakan hingga 
mencapai 450 ribu PBID BPJS 
Kesehatan..(Santi/Dya)

seharusnya bisa sangat bermanfaat 
bagi masyarakat untuk bidang yang 
lain. Itu masuk pelanggaran berat, dan 
Kadinkes dinonaktifkan selama 1 
tahun,  untuk sementara  akan 
dilakukan pengangkatan Pelaksana 
tugas (Plt) Kadinkes," tegas Nurman. 

Ditemui secara terpisah, Kepala 
Dinkes nonaktif, Wiyanto Wijoyo, 
mengakui adanya kesalahan dalam 

Langgar Aturan Alokasi  Anggaran BPJS

Kadinkes Kabupaten Malang Resmi Dinonaktifkan

MALANG -  Dinas  Perhubungan 
(Dishub) Kota Malang berencana 
memperluas layanan elektronik parkir 
(e-parkir) dengan membuka satu titik 
e-parkir baru di tahun 2024 ini.  

Kepala Bidang (Kabid) Penge-
lolaan Parkir Dishub Kota Malang, 
Mustaqim mengatakan, langkah ini di-
ambil sebagai upaya untuk me-
ningkatkan efisiensi dan kenyamanan 
dalam pengelolaan parkir di Kota 
Malang.

"Langkah awal dalam perencanaan 
ini adalah mengidentifikasi dua lokasi 
potensial yang dapat dijadikan titik e-
parkir baru," ujar Mustaqim, saat 
dikonfirmasi melalui sambungan 
selular, Kamis (18/4/2024). 

Mustaqim menambahkan, hasil 
inventarisasi telah dilakukan dengan 
cermat, dengan memperkirakan 
kondisi lahan yang tersedia dan 
kebutuhan masyarakat akan fasilitas 
parkir yang memadai.

"Jadi ada dua lokasi yang sudah 
diidentifikasi, dan memiliki potensi 
besar untuk diterapkan sistem e-parkir, 
yaitu Kawasan Uji KIR Arjowinangun 
dan area parkir di kawasan Mini Block 
Office atau bekas Taman Rekreasi Kota 
(Tarekot)," tambahnya. 

Selain itu, Mustaqim menambah-
kan bahwa penempatan titik e-parkir 
juga mempertimbangkan faktor 
aksesibilitas, dengan memperhatikan 
posisi pintu masuk dan keluar yang 
optimal. Hal ini menurutnya bertujuan 
untuk memastikan kelancaran arus 
lalu lintas di sekitar lokasi parkir.

Lebih lanjut, Mustaqim juga 
menjelaskan alasan masuknya Balai 
Uji KIR Arjowinangun sebagai salah 
satu opsi penempatan e-parkir. 

efisiensi, penggunaan sistem e-parkir 
juga diharapkannya dapat mengurangi 
k e m a c e t a n  d a n  p e n u m p u k a n  
kendaraan di kawasan tersebut. 

"Dengan adanya sistem ini,  
diharapkan pengguna kendaraan akan 
lebih mudah menemukan tempat 
p a r k i r  y a n g  t e r s e d i a  d a n  
meminimalisir waktu yang terbuang 
akibat mencari tempat parkir yang 
kosong," terangnya. 

Sementara itu, Mustaqim juga 
menegaskan, tidak seluruh lokasi 
parkir konvensional dapat diubah 
menjadi e-parkir secara langsung. 
M e n u r u t n y a ,  k o n v e r s i  i n i  
membutuhkan pertimbangan yang 
matang terkait dengan ketersediaan 
sarana dan prasarana pendukung, 
serta implikasi terhadap penghasilan 
para penjaga parkir (jukir) yang 
mungkin akan terdampak.

“Nanti pasti kami akan melakukan 
sosialisasi kepada masyarakat me-
ngenai manfaat dan cara penggunaan 
e-parkir. Hal ini diharapkan dapat 
m e n i n g k a t k a n  ke s a d a ra n  d a n  
p a r t i s i p a s i  m a sya ra ka t  d a l a m  
mendukung perubahan ini menuju 
a r a h  y a n g  l e b i h  b a i k  d a l a m  
pengelolaan parkir di Kota Malang," 
tukasnya. (Santi/Dya)

Menurutnya, tingginya frekuensi 
kunjungan masyarakat ke lokasi 
tersebut membuatnya menjadi pilihan 
yang layak untuk difasilitasi dengan 
sistem e-parkir. 

Dalam konteks ini, Mustaqim 
menekankan bahwa keputusan 
tersebut didasarkan pada potensi yang 
d a p a t  d i k e m b a n g k a n  u n t u k  
meningkatkan kualitas layanan 
kepada masyarakat.

Selain upaya untuk meningkatkan 

Dishub Kota Malang 

Bakal Buka Titik e-Parkir Baru Tahun Ini

H A R I A N

Salah	satu	titik	e-Parkir	di	kawasan	Stadion	Gajayana	Kota	Malang.	(Dok.	Istimewa)

Kepala	Dinas	Kesehatan	(Dinkes)	Kabupaten	Malang,	Wiyanto	Wijoyo.	(Santi/Lenteratoday)
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ARTIS peran Glenca Chysara mengaku 
lebih memilih beristirahat usai 
sinetron Ikatan Cinta tamat setelah 
tiga tahun tayang. Sinetron tersebut 
terakhir tayang pada 24 Januari 2024.

Glenca sendiri membeberkan 
kegiatannya setelah tidak lagi  
membintangi sinetron tersebut.

“Kalau aku untuk saat ini lagi 
menikmati hari liburku aja sih karena 
kan aku sudah 3,5 tahun syuting 
stripping. Jadi aku benar-benar pengin 
kayak kumpul dengan keluarga,” kata 
Glenca saat ditemui di daerah Cibubur, 
Jakarta Timur baru-baru ini.

“(Terus) lebih dekat lagi dengan 
suami. Jalan-jalan dulu,” tambah 
Glenca.

Meski tengah beristirahat, Glenca 
mengaku masih ada saja tawaran 
untuk bermain sinetron.

“Kalau itu ada (tawaran), cuma aku 
balik lagi aku mau lebih dekat lagi 
dengan keluargaku,” tutur Glenca.

Lebih lanjut Glenca menyebut 
bahwa ada saatnya dia akan comeback 
lewat sinetron atau film.

“Cuma memang nanti rencananya 
aku akan comeback kembali lagi cuma 
enggak tahu kapan. Entah sinetron 
entah film ya pokoknya ditunggu aja,” 
ungkap Glenca.

Diberitakan sebelumnya, pada 
episode terakhir Ikatan Cinta, tokoh 
Aldebaran kembali muncul.

Ia pulang ke rumah dan langsung 
disambut kedua anaknya, Reyna (Fara 
Shakila) dan Askara (Bianconeri 
Azhari).

Aldebaran juga sempat me-
mandangi foto Andin. Ia mengenang 
momen kebersamaan dengan Andin 
dulu dan menyatakan almarhumah 
tetap ada di hatinya.

	Profil
Pemilik nama lengkap Glenca Indy 

Chysara ini lahir di Jakarta, 14 Juli 
1995. Ia merupakan aktris, model, dan 
penyanyi berkebangsaan Indonesia.

Setelah ditelisik latar belakangnya, 
Glenca Chysara ternyata merupakan 
putri kandung penyanyi lawas, Rudy 
Chysara dan keponakan Poppy Bunga.

Glenca Chysara adalah anak sulung 
dari tiga bersaudara. Ia memiliki dua 
orang adik laki-laki bernama Bima dan 
Dewa.

A y a h n y a ,  R u d y  C h y s a r a  
merupakan penyanyi rock Indonesia 
yang terkenal di tahun 90-an. 
Sedangkan ibunya, Indah Syla adalah 

seorang model.
Glenca Chysara menganut agama 

Islam. Ia diketahui telah menikah 
dengan aktor tampan Rendi Jhon pada 
2 0  N o v e m b e r  2 0 2 2  s e t e l a h  
berpacaran kurang lebih satu tahun.

Sejak kecil, Glenca Chysara sudah 
menunjukkan minat dan bakatnya 
dengan dunia tarik suara. Ia sering 
bernyanyi di depan banyak orang atau 
mengikuti lomba menyanyi.

Saat berusia 12 tahun, ia bahkan 
pernah bergabung menjadi member 
JKT48 sebelum akhirnya memilih 
untuk keluar. 

Beberapa tahun kemudian, Glenca 
Chysara muncul sebagai penyanyi solo 
dengan single perdananya, Pembalut 
(Pemuda Banyak Mulut) pada tahun 
2012.

Setahun kemudian, wanita cantik 
itu membentuk grup duo vokal 2 
Angels dengan Cleopatra Djapri, eks 
member JKT48. Melalui grup duo 
tersebut, ia berhasil merilis lagu 
berjudul Buruan Tembak Aku.

Selain itu, Glenca Chysara juga 
melebarkan sayapnya ke 
bidang seni  peran.  Tak 
t a n g g u n g - t a n g g u n g ,  i a  
l a n g s u n g  d i p e r c a y a  
membintangi beberapa 
judul sinetron, film, dan 
FTV sekaligus di tahun 
2015, seperti Aku Anak 
Indonesia, Anak Jalanan, 
Catatan Akhir Kuliah, 
Dihantui Guna-guna, dan 
O n d e l  O n d e l  d a n  
Barongsai Jatuh Cinta. 

Sejak saat itu, Glenca 
Chysara terus-menerus 
m e n d a p a t  t a wa ra n  
b e ra k t i n g .  N a m u n ,  
popularitasnya benar-
b e n a r  m e l a m b u n g  
tinggi saat memeran-
kan tokoh Elsa dalam 
sinetron Ikatan Cinta, 
yang tayang di RCTI.

Atas dedikasinya 
di dunia seni peran, 
G l e n c a  C h y s a r a  
d i g a n j a r  p e n g -
hargaan dari Indo-
nesian Drama Series 
Awards 2021 dan 
2022 untuk kate-
gori Pemeran Anta-
gonis Drama Series 
Terfavorit (Kompas/ 
I n e w s )  ( 2 0 1 6 )  
(Sindo/ Viva)

H A R I A N

GLENCA CHYSARA 
Setelah Sinetron Ikatan Cinta Tamat
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LIVER	 merupakan salah satu organ 
penting di dalam tubuh manusia. Liver 
memiliki peranan penting untuk 
m e n y i m p a n  n u t r i s i ,  s e b a g a i  
detoksifikasi, dan metabolisme. 

A d a n y a  o r g a n  l i v e r  a k a n  
membantu seluruh sistem kerja pada 
organ yang mengalir ke seluruh tubuh. 
Hal ini juga berpengaruh langsung 
terhadap sistem pencernaan manusia. 
Namun, penyakit liver masih banyak 
ditemukan mulai dari kalangan anak-
anak hingga lansia. 

Permasalahan terkait penyakit 
liver dapat disebabkan oleh adanya 
pola hidup yang tidak sehat, genetik, 
dan adanya penyakit kronis lain yang 
menimpa. Ciri dari seseorang yang 
memiliki penyakit liver adalah dengan:

1. Penurunan berat badan
------------------------------------------------
2. Mengalami penguningan pada 
tubuh
---------------------------------------------
3. Mudah lelah 
-------------------------------------------
4. Gatal-gatal

Dilansir dari timesofindia. 
indiatimes.com, keempat ciri ini 
yang paling ditemukan dan 
menjadi awal mula seseorang 
memiliki gangguan pada liver. 
Selagi bisa dicegah tentunya 
Anda harus mencoba beberapa 
hal yang baik untuk menunjang 
kesehatan.

TIPS	MENJAGA	KESEHATAN	LIVER	
DENGAN	BAIK	ADALAH:

1.	Kurangi	konsumsi	gula
Gula memiliki peran yang baik 

sebagai sumber energi dalam tubuh. 
N a m u n ,  p e n g g u n a a n y a  h a r u s  
disesuaikan pada takaran.  Sebaiknya 
Anda konsumsi gula alami dan hindari 
gula biang atau buatan yang dapat 
mengganggu fungsi kerja pada organ.

2.	Konsumsi	makanan	yang	
mengandung	serat

Makanan yang mengandung serat 
memiliki khasiat yang baik bagi 
pencernaan dan kesehatan hati. Serat 

4.	Berolahraga
Berolahraga secara rutin minimal 

3 kali dalam seminggu atau melakukan 
aktivitas fisik selama 30 menit dalam 
sehari. Tubuh Anda sangat memer-
lukan pergerakan untuk melancarkan 
sistem peredaran darah, fungsi organ, 
peregangan otot, dan lainnya yang 
dapat menunjang kesehatan. 

Hal ini yang membuat sistem organ 
terutama liver dapat terjaga dengan 
baik dan bekerja sesuai fungsinya.
5.	Melakukan	vaksinasi

Vaksinasi merupakan salah satu 
upaya yang dilakukan oleh banyak 
orang untuk terhindar dari penyakit 
kronis. Vaksin yang tepat untuk 
mencegah terjadinya gangguan pada 
liver adalah Hepatitis A dan B. Anda 
dapat menjangkau vaksin tersebut di 

fasilitas kesehatan seperti 
puskesmas maupun rumah 
sakit.

6.	Menjaga	hidrasi
T u b u h  m a n u s i a  

m e m b u t u h k a n  a i r  m i n u m  
sebanyak 2 liter dalam sehari. Jika 
kekurangan cairan maka tubuh akan 
mengalami dehidrasi yang cukup akut 
dan mengganggu kerja liver. Kondisi 
akan membuat tekanan darah dan 
kadar oksigen di dalam tubuh 
menurun akibat volume darah 
berkurang.

Maka dari itu diperlukan konsumsi 
air putih yang cukup setiap harinya 
sebanyak 8 gelas atau setara dengan 2 

liter per hari. Kurangi minuman lain 
yang mengandung kafein atau 

soda, demi menjaga kesehatan 
dalam tubuh Anda (Bisnis)

akan membantu melancarkan segala 
sistem organ dan mampu mencegah 
berbagai penyakit kanker salah 
satunya adalah kanker hati atau liver. 
Anda dapat konsumsi kacang-
kacangan yang dapat diolah secara 
mudah di rumah.

3.	Konsumsi	lemak	yang	baik
Lemak yang baik memiliki peranan 

untuk membasmi lemak jahat yang 
dapat menghambat sistem peredaran 
darah dalam tubuh. Anda dapat 
konsumsi minyak zaitun, alpukat, 
maupun mengganti penggunaan 
minyak goreng dengan minyak sehat 
setiap harinya.

TIPS MENJAGA 
KESEHATAN LIVER
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AMBISI APPLE KUASAI 
ASIA TENGGARA

akan menjembatani kebutuhan 
perusahaan yang dinahkodai CEO 
Apple Inc. Tim Cook itu untuk 
menyesuaikan kebutuhan komponen-
komponen yang diperlukan Apple di 
Indonesia.

Senada, Menteri Komunikasi dan 
Informatika (Menkominfo) Budi Arie 
Setiadi memaparkan bahwa dari 360 
komponen yang dibutuhkan dalam 
memproduksi produk Apple, hanya 2 
komponen yang tersedia di Indonesia.

"Jadi 360 komponen itu hanya dua 
dari Indonesia, dibanding Vietnam 
[memiliki] 72 [komponen]. Pak 
Presiden juga minta Tim Cook kalau 
bisa lebih banyak lagi komponen dari 
Apple ini dibuat di Indonesia," pungkas 
Budi (Bisnis)

diresmikan di Bali. Indonesia dianggap 
memiliki populasi besar yang paham 
teknologi sehingga dapat menjadi 
target pasar utama untuk investasi 
terkait teknologi.

Komponen	Ponsel	dari	RI
Menteri Perindustrian (Menperin) 

Agus Gumiwang menyampaikan 
peluang paling ideal kerja sama 
Indonesia dengan Apple.

A g u s  m e m a s t i k a n  b a h w a  
pemerintah siap memfasilitasi apabila 
Apple Inc. tertarik untuk melakukan 
business matching atau pencocokan 
bisnis.

Dia mengatakan pemerintah 
melalui Kementerian Perindustrian 

PERUSAHAAN teknologi Amerika 
Serikat (AS) yakni Apple kian 
menampakkan ambisinya untuk 
memperkuat cengkeramnya di negara-
negara kawasan Asia Tenggara.

Hal itu tampak dari rencana 
investasi di negara seperti Indonesia 
dan Vietnam. Adapun, pekan ini 
Perdana Menteri Vietnam Pham Minh 
Chinh mengatakan kepada CEO Apple 
Tim Cook bahwa Vietnam akan 
membentuk kelompok kerja untuk 
mendukung investasi Apple.

“Hari ini, Apple mengumumkan 
akan meningkatkan belanja pemasok 
di Vietnam, seiring dengan kemajuan 
baru dalam inisiatif mendukung air 
bersih untuk sekolah-sekolah lokal,” 
ujar manajemen Apple, dikutip dari 
Reuters, Rabu (17/4/2024).

Anggaran untuk mendukung 
investasi tersebut mencapai sekitar 
U S $ 1 5 , 8 4  m i l i a r  d a n  t e l a h  
m e n c i p t a k a n  s e k i t a r  2 0 0 . 0 0 0  
lapangan kerja.

Selama ini Apple telah mem-
produksi iPad, AirPods, dan Apple 
Watch di Vietnam serta pemasok 
MacBook yang juga berinvestasi di 
negara Asia Tenggara.

M e n u r u t  d a f t a r  p e m a s o k  
terbarunya, Apple memiliki 25 
pemasok di Vietnam pada 2022, sama 
seperti tahun sebelumnya pada 2023 
dan meningkat dari 21 pada 2020.

Pemasok tersebut termasuk 
Foxconn, GoerTek, Luxshare, Intel, 
Samsung Electronics, dan Compal.

Adapun Foxconn, berencana 
pindah ke Vietnam dan beberapa di 
antaranya mengalihkan sebagian 
aktivitas ke luar China, di tengah 
ketegangan AS dan China.

V i e t n a m  s e d a n g  m e n c a r i  
d u k u n g a n  d a r i  A p p l e  u n t u k  
mengembangkan energi terbarukan 

serta pelatihan sumber daya manusia 
berkualitas tinggi.

Di sisi lain, saat Cook bertemu 
Presiden Joko Widodo di Jakarta pada 
Selasa (16/4/2024), dia mengatakan 
b a h w a  A p p l e  a k a n  m e m p e r -
timbangkan untuk membangun 
fasilitas manufaktur di Indonesia.

“Kami berbicara tentang keinginan 
presiden untuk melihat manufaktur di 
dalam negeri [Indonesia] dan itu 
adalah sesuatu yang akan kami 
pertimbangkan,” kata Cook.

Meski belum memiliki fasilitas 
manufaktur di Indonesia, tetapi Apple 
telah mendirikan empat Apple 
Developer Academies.

Cook menyatakan bahwa akademi 
untuk pengembang Apple akan segera 
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PT Kereta Api Wisata (KAI Wisata) 
telah melayani sebanyak 45.813 
pelanggan yang menggunakan fasilitas 
mereka pada libur Hari Raya Idul Fitri 
8-14 April 2024, mulai dari kereta 
wisata sampai Museum Kereta Api 
Ambarawa.

“Tidak hanya fasilitas pada Kereta 
Wisata, Heritage Lawang Sewu, 
Museum Ambarawa dan Luxury 
Lounge yang dipadati pengunjung, 
Shower n Locker Yogyakarta dan 
Gambir juga dipadati pengunjung 
sebanyak 959 pelanggan,” kata 
Direktur Utama PT KAI Wisata Hendy 
Helmi dalam keterangan resmi di 
Jakarta, Senin.

Hendy menyebut total  dari  
penumpang Kereta Wisata yang terdiri 
Kereta Panoramic, Kereta Priority dan 
Kereta Imperial mencapai 5.992 
o r a n g ,  t e r m a s u k  p e n u m p a n g  
perjalanan free independent traveller 
(FIT atau perorangan) dan perjalanan 
pola charter (rombongan).

Pengunjung bangunan bersejarah 
Lawang Sewu di Semarang, Jawa 
Tengah, bejumlah sebanyak 24.220 
pengunjung, sementara Indonesian 
Railway Museum (Museum Kereta 
Api) Ambarawa Semarang sebanyak 
7.382 pengunjung.

Pada fasilitas ruang tunggu luxury 
lounge yang berada di delapan kota 
besar, yaitu Stasiun Gambir Jakarta, 
Stasiun Cirebon Kejaksan, Stasiun 
Purwokerto, Stasiun Solo Balapan, 
Stasiun Tugu Yogyakarta, Stasiun 

Surabaya Gubeng, Stasiun Surabaya 
Pasar Turi dan Stasiun Malang Kota 
Baru jumlah pengunjung mencapai 
6.950 orang.

“Rail Transit Suite Gambir (RTSG) 
juga diminati para pemudik untuk 
transit menunggu keberangkatan 
keret a  m a u p u n  sen ga j a  in g in  
melakukan perjalanan singkat di 
Jakarta yang terlihat sepi, sebanyak 
280 pengguna RTSG ini,” kata Hendy.

KAI Wisata berkomitmen untuk 
terus memberikan pelayanan terbaik 
kepada pelanggan mereka di manapun 
mereka berada selama angkutan 
Lebaran 2024 supaya pelanggan dapat 
menikmati berbagai fasilitas yang 
disediakan dengan nyaman dan aman.

KA	Wisata
Didirikan pada tahun 2009, PT 

Kereta Api Pariwisata diakui sebagai 
salah satu pelopor pariwisata berbasis 
k e r e t a  a p i  d i  I n d o n e s i a  d a n  
merupakan organisasi mapan dalam 
industri pariwisata di Indonesia.

P ro d u k  j a s a / l aya n a n  ya n g  
ditawarkan meliputi paket-paket 
wisata menggunakan kereta api 
sebagai transportasi utama didukung 
dengan angkutan lanjutan, serta 
layanan penunjangnya seperti  
ticketing domestik dan internasional, 
membuat paket wisata baik bagi 
i n d i v i d u  m a u p u n  k e l o m p o k ,  
akomodasi, pengurusan dokumen 
perjalanan (Paspor, Visa & asuransi) 
dll.

PT Kereta Api Pariwisata telah 
membangun reputasi pada kualitas 
layanan dan pengetahuan yang 
mendalam tentang tujuan wisata yang 
tak tertandingi dalam industri 
pariwisata Indonesia saat  ini .  
Pengalaman lebih dari 13 tahun, 
memungkinkan untuk menciptakan 
produk dan jasa yang memenuhi 
kebutuhan dan keinginan pelanggan 
kami.

Museum	Kereta	Api
Museum Kereta Api Ambarawa 

adalah sebuah stasiun kereta api yang 
sekarang dialihfungsikan menjadi 
sebuah museum di Ambarawa, Jawa 
Tengah yang memiliki kelengkapan 
kereta api yang pernah berjaya pada 
zamannya. Museum mengoleksi 21 
lokomotif uap. Saat ini terdapat 2 
lokomotif yang dapat dioperasikan. 
Koleksi yang lain dari museum adalah 
telepon antik, peralatan telegram 
morse, bel antik dan beberapa 
perabotan antik.

Salah satu kereta api uap dengan 
lokomotif nomor B 2502 dan B 2503 
buatan Maschinenfabriek Esslingen 
sampai  sekarang masih dapat  
menjalankan aktivitas sebagai kereta 
api wisata. Kereta api uap  bergerigi ini 
sangat unik dan merupakan salah satu 
dari tiga yang masih tersisa di dunia. 
Dua di antaranya ada di Swiss dan 
India. Selain koleksi-koleksi unik tadi, 
masih dapat disaksikan berbagai 
macam jenis lokomotif uap dari seri B, 

C, D hingga jenis CC yang paling besar 
(CC 5029, Schweizerische Lokomotiv 
und Maschinenfabrik) di halaman 
museum.

Museum ini melayani kereta 
w i s a t a  A m b a rawa - B e d o n o  p p ,  
Ambarawa-Tuntang pp dan lori wisata 
Ambarawa-Tuntang pp. Kereta wisata 
Ambarawa-Bedono pp atau lebih 
dikenal Ambarawa Railway Mountain 
Tour ini beroperasi dari Museum ini 
menuju Stasiun Bedono  yang jaraknya 
35 KM dan ditempuh 1 jam untuk 
sampai stasiun itu. Kereta ini melewati 
rel bergerigi yang hanya ada di sini dan 
di Sawahlunto. Panorama keindahan 
alam seperti lembah yang hijau antara 
G u n u n g  U n ga ra n  d a n  G u n u n g  
Merbabu dapat disaksikan sepanjang 
perjalanan (Antara-berbagai sumber)

KA WISATA DAN MUSEUM KERETA API 
DIPADATI PEMUDIK

Museum Kereta Api 
Ambarawa!

Interior
Kereta	Nusantara
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KONDISI terkini aktivitas Gunung 
Ruang, pada 12.00 WITA, Kamis 
(18/4/2024), masih teramati erupsi 
berupa asap terus-menerus, berwarna 
putih hingga kecokelatan dengan 
intensitas relatif lemah.

Demikian pantauan visual oleh 
Badan Geologi Kementerian ESDM. 
Selain itu, aktivitas vulkanik gunung 
setinggi 725 mdpl itu masih tinggi. 
Potensi bahaya yang mungkin terjadi 
adalah erupsi eksplosif menghasilkan 
lontaran batu (pijar) ke segala arah 
yang bisa diikuti dengan awan panas 
maupun erupsi efusif (aliran lava).

"Maka itu tingkat aktivitas Gunung 
Ruang tetap di Level IV (AWAS)," demi-
kian bunyi laporan tersebut, di-
sampaikan Kepala Badan Geologi Ke-
menterian ESDM, Muhammad Wafid.

Dengan level AWAS tersebut, 
masyarakat diminta menjauh 6 km 
dari pusat kawah aktif.  Gunung 
tersebut terletak di Desa Tulusan, 
Kecamatan Tagulandang, Kabupaten 
Kepulauan Sitaro, Sulawesi Utara.

Selain itu, masyarakat juga diminta 
waspada potensi lontaran batuan 
pijar, luruhan awan panas, dan tsunami 
yang disebabkan oleh runtuhan tubuh 
gunung tersebut ke laut.

Masyarakat juga diimbau me-
makai masker untuk menghindari 
paparan abu vulkanik.

Masyarakat diminta tetap tenang 
dan tidak terpancing isu-isu tentang 
erupsi Gunung Ruang.

Erupsi Gunung berdampak pada 
penerbangan si Indonesia maupun 
negara tetangga. Di Malaysia, puluhan 
penerbangan ke dan dari Bandara 
Internasional Kuala Lumpur ke Sabah 
d a n  S a r a w a k  p a d a  K a m i s 
(18/4/2023) dibatalkan.

Mengutip New Straits Times, 
Malaysia Airlines membatalkan 19 
penerbangan, sementara AirAsia 
membatalkan 16 penerbangan.

M a l a y s i a  A i r l i n e s ,  d a l a m 
pernyataannya di X, mengatakan 
pihaknya berupaya mengakomodasi 
penumpang yang terkena dampak 
pembatalan penerbangan.

"Malaysia Airlines telah me-
nangguhkan beberapa pe-nerbangan 
ke/dari Bandara Internasional KL 
(KUL) ke Sabah dan Sarawak hari ini, 
18 April 2024 akibat letusan Gunung 
Ruang, Indonesia," ujarnya.

" P r i o r i t a s  k a m i  a d a l a h  ke -
selamatan Anda. Kami memantau 
situasi dengan cermat dan akan 
memberikan informasi terkini di sini 
dan langsung kepada penumpang 
yang terkena dampak. Yakinlah, kami 
secara aktif berupaya mengatur 
penerbangan alternatif bagi traveler 
yang terkena dampak segera setelah 
kondisi memungkinkan," bebernya.

Sementara di Indonesia, erupsi 
Gunung Ruang memicu penutupan 
Bandara Sam Ratulangi (Samrat), 
M a n a d o ,  S u l u t .  S e d i k i t nya  3 3 
penerbangan dibatalkan.

"Pihak maskapai juga memberikan 
p i l i h a n  u n t u k  re f u n d  a t a u p u n 
reschedule dikarenakan seluruh 
pesawat cancel flight ," kata GM 
Bandara Samrat Maya Damayanti pada 
Kamis (18/4/2024).

Dia mengatakan penerbangan 
yang berdampak ada 33 penerbangan 
tiba dan berangkat, sudah termasuk 
pesawat kargo maupun carter.

GM Garuda Branch Manager 
M a n a d o ,  Fa z r i n  N u r t a k h m a n , 
mengatakan pesawat Garuda yang 
terdampak ada dua rute domestik dan 
satu internasional.

"Ada sebanyak 390 penumpang 
yang terdampak dari penutupan Bandara 
Samrat akibat abu vulkanik," katanya.

Selain itu,  ada juga potensi 
tsunami terkait letusan Gunung 
Ruang di Kabupaten Sitaro, Sulawesi 
U t a ra  i t u   S eb a b ,  b isa  ter j a di 
reruntuhan kaldera dan luncuran 
lahar ke laut.

Hal ini mengingat Gunung Ruang 
terletak di tengah laut seperti Gunung 
Anak Krakatau di  Selat  Sunda. 
Letusan Gunung Anak Krakatau pada 
22-23 Desember 2018 memicu 
tsunami di kawasan Pantai Anyer, 
Kabupaten Serang, Banten, yang 
menewaskan sedikitnya 437 orang.

Lantas, apakah ada potensi tsunami 
di  sekitar Gunung Ruang akan 
sedahsyat apa yang terjadi di Anyer 
pada 2018?"Kalau per-bedaannya 
dengan Anak Krakatau, kalau Anak 
Krakatau ini gunung api yang sedang 
tumbuh. Jadi kalau ibarat anak kecil 
ini sedang aktif-aktifnya bertumbuh," 
kata Kepala Tim Pengamatan Gunung 
Api PVMBG, Heruningtyas Desi 
Purnamasari, Kamis (18/4). 

Kondisi pertumbuhan tersebut 
membuat bebatuan di Anak Krakatau 
tak stabil. Jadi bila ada letusan besar 
bisa menyebabkan longsoran kaldera 
berujung tsunami.

"Hal ini berbeda dengan Gunung 
Ruang. Kalau Ruang memiliki batuan 
yang lebih kompak dan juga masa 
siklus erupsinya memang cukup lama. 
Terakhir di 2002 sebelum 2024," kata 
HeruningtyaSementara ,  Badan 
Nasional Penanggulangan Bencana 
(BNPB) mencatat ada sekitar 11.614 
penduduk yang harus mengungsi 
untuk sementara waktu menyusul 
Gunung Ruang

Kepala Pusat Data, Informasi dan 
Komunikasi Kebencanaan BNPB 
Abdul Muhari menambahkan jumlah 
p e n d u d u k  i t u  s e s u a i  d e n g a n 
perhitungan jarak aman sejauh 6+1 
kilometer dari Gunung Ruang.

“Untuk jumlah persis dari warga 
yang sat ini mengungsi, dari hitungan 
populasi statis berdasarkan rumah 
penduduk di sana seharusnya paling 
tidak ada 11 ribu jiwa yang harus 
mengungsi sementara,” kata Abdul 
dalam video yang disiarkan kanal 
YouTube BNPB Indonesia, Kamis 
(18/4/2024).

Abdul melanjutkan setidaknya 
empat kapal akan dikerahkan untuk 
m e n g eva ku a s i  wa rga  d i  P u l a u 
Tagulandang. Rinciannya ada satu 
Kapal Perang RI (KRI), dua kapal ferry, 
dan satu kapal milik Basarnas.

Marapi	dan	Semeru	Bergolak
Diketahui,  beberapa gunung 

berapi di Indonesia tengah aktif-
aktifnya dua hari terakhir. Terbaru, 
sore ini giliran Gunung Marapi di 
Sumatera Barat yang meletus.

"Terjadi erupsi G. Marapi pada 
hari Kamis, 18 April 2024, pukul 

15:29 WIB. Tinggi kolom erupsi tidak 
t e ra m a t i ,"  k a t a  P V M B G  d a l a m 
keterangannya, Kamis (18/4/2023). 

Erupsi terekam di seismograf 
dengan amplitudo maksimum 26.7 
mm dan durasi 34 detik.

"Masyarakat di sekitar Gunung 
Marapi dan pendaki/pengunjung/ 
wisatawan agar tidak memasuki dan 
tidak melakukan kegiatan di dalam 
wilayah radius 4.5 km dari pusat 
erupsi (Kawah Verbeek) Gunung 
Marapi."

Selain itu, PVMBG juga meng-
imbau masyarakat yang bermukim di 
sekitar lembah/aliran/bantaran 
sungai-sungai yang berhulu di puncak 
G. Marapi agar selalu mewaspadai 
potensi ancaman bahaya lahar yang 
dapat terjadi terutama di saat musim 
hujan.

"Jika terjadi hujan abu maka 
masyarakat diimbau untuk meng-
gunakan masker penutup hidung dan 
mulut untuk menghindari gangguan 
saluran pernapasan (ISPA)," kata 
PVMBG.

Status Gunung Marapi kini masih 
berada di level III atau Siaga."Serta 
perlengkapan lain untuk melindungi 
mata dan kulit .  Selain itu agar 
mengamankan sarana air bersih serta 
membersihkan atap rumah dari abu 
vulkanik yang tebal agar tidak roboh."

Kondisi serupa terjadi di Gunung 
Semeru di Jawa Timur yang kembali 
erupsi dan mengeluarkan awan panas 
serta kolom abu hingga setinggi 800 
meter dari atas puncak kawah Semeru. 
BPBD Lumajang saat  ini  masih 
menetapkan status Siaga III atau 
Waspada di Gunung Semeru.

"Untuk aktivitas di aliran daerah 
air sungai dari puncak gunung, sekitar 
1 5  k i l o m e t e r,  b i a s a n y a  a d a 
penambangan, itu kami imbau untuk 
waspada," kata Kabid Kedaruratan 
dan Logistik BPBD Lumajang, Yudhi 
Cahyono, saat dikonfirmasi, Kamis 
(18/4/2024).

Yudhi juga mengingatkan warga 
yang beraktivitas di sekitar Gunung 
Semeru untuk mewaspadai bencana 
angin kencang, longsor, banjir, hingga 
puting beliung akibat cuaca ekstrim. 
Apalagi di daerah aliran sungai, 
dikhawatirkan ada banyak material 
gunung yang ikut terbawa.

"Kami juga tidak melakukan 
larangan di sekitar lokasi aman. 
Namun yang kita lakukan, tetap 
koordinasi. Berdasarkan info-info dari 
BMKG atau Pos Pantau di Gunung 
Sawut dan juga di Curah Kobokan. 
Untuk terus memberikan info setiap 
hari," tuturnya.

E r u p s i  S e m e r u  m a s i h 
dikategorikan sebagai kejadian biasa. 
M e s k i ,  Yu d h i  m e n g u n gka p ka n , 
pihaknya memang masih menetapkan 
kewaspadaan di wilayah Gunung 
Semeru.

"Dari deteksi kami setiap hari ada 
beberapa letupan, bukan letusan lho 
ya, itu setiap hari hampir 70 kali. Tapi 
kadang kita mengukur dariletusan itu 
sendiri.  Ibaratnya seperti perut 
kembung, kalau tidak mengeluarkan 
angin kan bahaya," tuturnya.

Saat ini, kata Yudhi, pihaknya 
masih berkoordinasi dengan Taman 
Nasional Bromo-Tengger Semeru 
(TNBTS) terkait aktivitas pendakian di 

Semeru.
"Nah pihak sana yang punya 

wilayah, sekitar kaki bukit ke Semeru. 
Di sana kita koordinasikan, apakah 
jalur-jalur pendakian ke arah Semeru 
itu aksesnya bisa dilewati atau 
ditutup. Intinya kita tetap koordinasi 
bersama, karena sudah ada ranahnya 
sendiri," ujarnya.

Sebelumnya diberitakan, Gunung 
Semeru sempat mengalami erupsi 
pada Kamis (18/4/2023) dini hari 
pukul 00.34 WIB.

Kondisi maskin berbahaya karena  
u j a n  d e r a s  y a n g  m e n g g u y u r 
Kabupaten Lumajang dan lereng 
Gunung Semeru menyebabkan banjir 
lahar dingin, Kamis (18/4/2024) 
malam. Debit air di aliran sungai 
wi layah Kecamatan Candipuro 
semakin tinggi.

Sejumlah warga di Desa Sumber-
wuluh dan Jugosari,  Kecamatan 
C a n d i p u ro ,  te l a h  b e r s i a p - s i a p 
mengungsi antisipasi adanya luapan 
di wilayah tersebut.

Komandan Badan Amil Zakat 
Nasional (Baznas) Tanggap Bencana 
K a b u p a te n  L u m a j a n g ,  D a r wa n 
Darussalam, mengatakan juga terjadi 
longsor  di  wi layah Kecamatan 
Poncokusumo.

"Ini beberapa tim sudah meluncur 
untuk pantauan wilayah dan beberapa 
titik itu terjadi longsor selain ada getaran 
banjir yang lumayan. Ada sekitar 3 
gelombang yang besar sekitar antara 
30 sampai menuju 40," ujar Darwan 
kepada kumparan, Kamis (18/4).

" U n t u k  w i l a y a h  K e b o n d e l i 
alhamdulillah masih aman, warga di 
bantaran sungai sudah ngungsi 
semua," lanjutnya.

Saat ini, petugas masih melakukan 
pemantauan banjir lahar dingin yang 
masih berlangsung."Untuk tim saat ini 
sedang bergerak dan terus memantau 
perkembangan untuk pelaporan dan 
seterusnya antisipasi lebih awal," 
tandasnya.

Adakah analisis terkait fenomena 
melwtusnya beberapa gunung dalam 
waktu berdekatan ini? "Kalau untuk 
gunung api sendiri  sebenernya 
mereka memiliki sistem atau pola 
siklus daripada erupsi gunungnya 
masing masing," kata Kepala Tim 
Pengamatan Gunung Api PVMBG, 
Heruningtyas Desi Purnamasari.

Erupsi di Gunung Ibu teramati 
pada pukul 12.12 WIT. Saat itu tinggi 
kolom abu mencapai sekitar 2,5 
kilometer dari atas puncak kawah.

Sementara itu, sekitar dua jam 
kemudian, pada pukul 15.05 WITA, 
Gunung Ili Lewotolok mengalami 
erupsi. Tinggi kolom teramati sekitar 
600 meter dari atas puncak.

Sedangkan pada pukul 18.42 WIT, 
g i l i r a n  G u n u n g  D u k o n o  y a n g 
mengalami erupsi. Tinggi kolom abu 
y a n g  t e r a m a t i  m e n c a p a i  s a t u 
kilometer dari atas puncak.

Terakhir giliran Gunung Ruang 
yang mengalami erupsi eksplosif dan 
menghasilkan awan panas. Pada pukul 
00.00 WITA sampai 12.00 WITA, 
Gunung Ruang telah mengalami 373 
gempa vulkanik dalam, 564 gempa 
vulkanik dangkal, dan dua kali erupsi 
eksplosif. Hal ini juga yang membuat 
status Gunung Ruang naik jadi 
Awas.(wid,ant,rls,kum/dya)

H A R I A N



Now
Jumat, 19 April 202412

H A R I A N

Gejolak Baru Perang Israel-Hamas

 Status Quo Masjid Al Aqsa Bakal Diubah 

untuk Ibadah Yahudi

YERUSALEM - Ratusan pemukim 
ekstremis Yahudi Israel dilaporkan 
menyerbu halaman Masjid Al-Aqsa 
(Masjid Suci di kota Yerusalem yang 
diduduki), Kamis (18/4/2024).

K e g u b e r n u r a n  Ye r u s a l e m 
mengatakan dalam sebuah pernyataan 
menyebut, sekitar 225 pemukim 
Yahudi ultra-Ortodoks menyerbu Al-
Aqsa, dari sisi Gerbang Mughrabi, di 
bawah penjagaan ketat dari polisi 
pendudukan Israel yang bersenjata 
lengkap.

" M e r e k a  m e l a k u k a n  a k s i 
mencurigakan dan melakukan ritual 
T a l m u d  y a n g  p r o v o k a t i f  d i 
h a l a m a n n y a .  d i  t e n g a h  p o l i s i 
pendudukan yang memperketat 
tindakan militernya di gerbang Kota 
Tua dan Masj id  Al-Aqsa ,"  tul is 
pernyataan tersebut.

Kejadian tersebut menyusul 
pernyataan Menteri  Keamanan 
Nasional Israel Itamar Ben-Gvir yang 
dikabarkan akan mengubah status quo 
Masjid Al Aqsa dengan mengizinkan 
Yahudi beribadah di sana. Ia diduga 
memasukkan perubahan status quo 
ini dalam rencana kerja tahunan 
kementeriannya.

Pernyataan Ben-Gvir muncul 
setelah radio publik Israel KAN pada 
Selasa (16/4/2024), melaporkan 
b a h w a  B e n - G v i r  b e r e n c a n a 
"meningkatkan tata kelola di situs suci 
Yerusalem, memberikan hak-hak 
dasar, dan membatasi diskriminasi 
dan rasisme di Temple Mount (sebutan 
ko m p l e ks  M a s j i d  A l  Aq s a  b a g i 
Yahudi)."

Ben-Gvir akan mengubah status 
q u o  d i  Te m p l e  M o u n t  d e n g a n 
mengintensifkan kehadiran dan doa 

Yahudi di lokasi tersebut," lapor radio 
tersebut seperti dilansir saluran TV 
internasional yang berbasis di Israel, 
i24News dikutip Kamis (18/4/2024).

Menurut laporan itu, diskriminasi 
dan rasisme yang dimaksud adalah 
pembatasan ibadah Yahudi di lokasi 
tersebut. Ben-Gvir yang mewakili 
partai sayap kanan Kekuatan Yahudi 
(Otzma Yehudit) diduga memasukkan 
perubahan status quo ini dalam 
r e n c a n a  k e r j a  t a h u n a n  k e -
menteriannya.

Status quo yang berlaku saat ini 
menetapkan hanya umat Islam yang 
boleh beribadah di Masjid Al Aqsa. 
Masjid Al Aqsa sepenuhnya berada di 
bawah tanggung jawab Badan Wakaf 
Islam yang ditunjuk oleh Yordania.

Memicu	Kemarahan	Yordania
Rencana Ben-Gvir ini memicu 

ketegangan dari kelompok Palestina 
dan muslim. Kantor berita Palestina, 
W A F A ,  m e l a p o r k a n ,  R a b u 
(17/4/2024), Dewan Wakaf Islam 
mengecam niat dan rencana menteri 
ekstremis Israel itu untuk mengubah 
status quo historis di kompleks Masjid 
Al Aqsa.

Dewan menyebut rencana Ben-
Gv i r  m e r u p a k a n  " p e l a n g g a ra n 
mencolok dan pukulan terhadap hak-
hak sejarah dan keagamaan yang 
paling mendasar bagi seluruh umat 
Islam."

"Dewan menyatakan keprihatinan 
besar atas laporan baru-baru ini yang 
beredar di berbagai media mengenai 
niat Ben-Gvir untuk mengubah status 
quo di Masjid Al Aqsa di Yerusalem 
yang diduduki, memperingatkan 
terhadap seruan provokatif dan 

rencana menjijikkan dan 
tidak bertanggung jawab 
yang akan menyeret Israel 
ke dalam konflik," kata 
Dewan dalam sebuah 
pernyataannya.

Pihaknya meminta 
semua negara di dunia 
d a n  k a w a s a n  u n t u k 
melakukan intervensi 
guna mencegah rencana 
B e n - G v i r  i n i  d a n 
menekankan pentingnya 
menjaga status agama, 
sejarah, dan hukum yang 
berlaku di Masjid Al Aqsa 
sejak lama sebagai tempat 
ibadah eksklusif  bagi 
umat Islam.

"Hanya umat Islam 
saja," tegas Dewan.

Diketahui, pemukim 
I s r a e l  d i l a p o r k a n 
beberapa kali menerobos 
kompleks Masjid Al Aqsa 
di tengah pembatasan 
yang dilakukan Israel 
t e r h a d a p  m u s l i m 

Palestina. Mereka menggelar tur 
provokatif dan menjalankan ritual 
Talmud di situs suci tersebut.

Masjid Al Aqsa saat ini berada 
dalam pendudukan Israel. Pasukan 
pendudukan melakukan sejumlah 
pembatasan bagi muslim Palestina 
sejak meletusnya konflik Hamas-Israel 
pada 7 Oktober 2023 lalu.

Khaled Zabarqa, seorang ahli 
hukum Palestina di kota dan kompleks 
tersebut secara sederhana menjelas-
kan kalau status itu berarti Israel tidak 
memiliki kedaulatan atas Yerusalem 
[Timur] dan karena itu tidak memiliki 
kedaulatan atas Al Aqsa, yang berada 
di Yerusalem Timur yang diduduki 
Israel

Akibatnya, kata Zabarqa, hukum 
internasional menyatakan Israel tidak 
berwenang untuk menerapkan status 
quo apa pun.

Nir Hasson, jurnalis Haaretz yang 
meliput Yerusalem menyebut status 
quo berakar pada administrasi situs di 
bawah Kekaisaran Ottoman, yang 
menyatakan bahwa umat Islam 
memiliki kendali eksklusif atas Al Aqsa

Namun, orang Israel melihat 
segalanya secara berbeda, meskipun 
hukum internasional tidak mengakui 
u p aya  a p a  p u n  o l e h  ke k u a t a n 
p e n d u d u ka n  u n t u k  m e n c a p l o k 
wilayah yang telah didudukinya.

Qatar	Menyerah	Jadi	Mediator
Di sisi lain, Qatar menyerah untuk 

menjadi mediator gencatan senjata 
antara Israel dan kelompok Hamas 
Palestina buntut negosiasi alot yang 
tak kunjung mencapai kesepakatan.

Perdana Menteri (PM) Qatar 

Mohammed bin Abdulrahman bin 
Jassim Al Thani mengaku sedang 
mempertimbangkan kembali peran 
negaranya dalam mediasi kali ini.

"Qatar sedang dalam proses 
m e n g e v a l u a s i  u l a n g  s e c a r a 
menyeluruh atas perannya," kata sang 
PM.

Mohammed mengatakan ada 
eksploitasi dan penyalahgunaan peran 
Qatar selama negaranya menjadi 
mediator. Qatar juga, kata dia, telah 
menjadi korban pencetakan poin oleh 
" p a r a  p o l i t i s i  y a n g  m e n c o b a 
melakukan kampanye pemilu dengan 
meremehkan Qatar."

Keputusan Qatar untuk meninjau 
ulang perannya ini juga terjadi di saat 
negosiasi gencatan senjata yang 
sedang mereka upayakan mandek.

P a r a  m e d i a t o r  s e b e l u m n y a 
berharap gencatan senjata bisa 
terlaksana sebelum Ramadan. Namun 
negosiasi berulang kali tersendat 
hingga Ramadan selesai  pekan 
lalu.(wid,rtr,i24News/dya)Sejumlah	pemukim	Yahudi	memaksa	masuk	ke	dalam	kompleks	Masjid	Al-Aqsa	dengan	pengawalan	petugas	kepolisian	Israel.	[	Anadolu]

5 UPAYA ISRAEL 
HANCURKAN 
MASJIDIL AQSA

PEMBAKARAN	(1969)	
Seorang Yahudi Australia, Michael Rohan, 
berkoordinasi dengan otoritas pen-
dudukan Israel dan pasukan militernya 
untuk membakar Masjidil Aqsa.

PENGGALIAN	(1967	&	2019)
2 Israel melakukan penggalian di bawah 
Bukit Bait Suci. Tindakan ini dianggap 
sebagai bentuk untuk menghancurkan 
Masjidil Aqsa dari bawah.

RUU	BELAH	DUA	(2023)
Israel dikabarkan akan membelah 
Masjidil Aqsa dengan membuat RUU yang 
membagi Al Aqsa menjadi 2 untuk 
Muslim dan Yahudi.

TUTUP	AKSES	(2023)
Kepolisian Israel menutup akses Masjid 
Al Aqsa. Mereka melarang umat Muslim 
masuk namun mengizinkan umat Yahudi 
beribadah di sana.

UBAH	 STATUS	 QUO	 MASJID	 AL	 AQSA	
UNTUK	IBADAH	YAHUDI	(2024)
Menteri Keamanan Nasional Israel Itamar 
Ben-Gvir yang dikabarkan akan meng-
ubah status quo Masjid Al Aqsa dengan 
mengizinkan Yahudi beribadah di sana.


